

Satisfactoria evolución de semillas importadas de Malasia

Después de una serie de visitas realizadas por Fedepalma y Cenipalma a los viveros donde se sembraron las semillas de palma de aceite importadas de Malasia, se observa una excelente germinación y un buen desarrollo de las plántulas. Este buen resultado se da para todas las semillas procedentes de las seis casas proveedoras.

En total se descartó sólo el 7% de la primera importación de 400.000 semillas efectuada el pasado 21 de agosto desde Kuala Lumpur, Malasia. Como se sabe El Malaysian Palm Oil Board, MPOB y Fedepalma firmaron el 5 de marzo de este año un acuerdo para el suministro de 1,3 millones de semillas germinadas de palma de aceite procedente de diferentes casas proveedoras de Malasia.

Como el MPOB había estimado que para ese tipo de movilización habría un daño del 3%, lo cual dejaría un saldo de reposición del 2%, se optó porque los palmicultores tuvieran al menos ese saldo adicional en semillas buenas, sobre el total facturado. De esta forma la reposición total ascendió a un 9.3% y se facturaron 385.177 semillas. Como de todas maneras se presenta una reducción en el número de semillas facturadas, el resultado financiero de la operación, incluyendo los costos indirectos, no muestra utilidades pero es positivo y muy cercano al punto de equilibrio.

El Convenio con el MPOB ha permitido que el país disponga de materiales provenientes de seis casas proveedoras que se encuentran en todas las zonas

palmeras colombianas y que podrían tener comportamientos diferentes según la zona. Por lo tanto resulta primordial para el futuro palmero colombiano el cuidadoso seguimiento de Cenipalma al comportamiento de estas semillas y su evaluación permanente de acuerdo con indicadores previamente establecidos.



Fitopatóloga del NIFOR visita plantaciones de las Zonas Norte y Oriental

Con el apoyo del Fondo Regional de Tecnología Agropecuaria - FONTAGRO, desde el 20 de noviembre y hasta el 6 de diciembre pasado la doctora Catherine Airede, Fitopatóloga del Nigerian Institute for Oil Palm Research - NIFOR y con amplia trayectoria en enfermedades de la palma prestó a Cenipalma una

asesoría en Marchitez Vascular y Pudrición de Estípites.

La doctora Airede llevó a cabo visitas de campo para conocer la problemática de estas enfermedades en las Zonas Norte y Oriental y presentó en un seminario realizado el pasado seis de diciembre su evaluación sobre las visitas que hizo a varias plantaciones colombianas de palma

de aceite. Este seminario constituyó un abre bocas al taller "Marcadores Moleculares y Complejo Pudrición de Cogollo en Palma de Aceite", programado entre el 9 y el 13 de diciembre. En el seminario la doctora Airede relató lo observado en las visitas a las plantaciones. Se espera contar en los próximos días con las memorias del importante evento.

V Reunión Anual de Evaluación en Cenipalma

Dentro de la programación de actividades de Cenipalma para el segundo semestre de 2002, se llevó a cabo entre el 25 y 26 de noviembre pasado la IV Reunión Anual de Evaluación. En esa oportunidad los investigadores presentaron los resultados de

los experimentos a su cargo, con 65 exposiciones en total.

Dado que los temas tratados fueron de interés para toda la comunidad palmera, la invitación se extendió a los cultivadores de palma de aceite, ya que sus aportes fueron de gran impor-

tancia para enriquecer el trabajo investigativo.

Adicionalmente se llevó a cabo una reunión interna, donde los investigadores y el personal administrativo recibieron charlas acerca del direccionamiento estratégico del Centro.